

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ

DEL JUEVES 8 DE OCTUBRE DE 1812.

Santa Brígida Virgen.

El Jubileo está en la iglesia del Rosario.

Afecciones astronómicas. sale el sol á las 6 h. 17' y se pone á las 5 h. 43'. Debe señalar el reloj al punto de mediodia 11 h. 47' 35". Es el 4 de la luna: sale á las 8 h. 52' mañ. y se pone 7 h. 40' noch.

Mareas en el centro del canal entre puntas y caño del Trocadero.

Prim. alta á las 3 h. 32' madr.

Seg. alta á las 3 h. 52' tard.

Prim. baxa á las 9 h. 42' mañ.

Seg. baxa á las 10 h. 00' noch.

POLÍTICA.

.....
¿De la sangre derramada
de tus valerosos hijos,
qual fruto, dime, sacáras?

Melendez.

No tiene exemplar nuestro levantamiento en la historia, porque en nada es comparable nuestro carácter con el de las naciones estrañas. A un tiempo resonó el grito de la libertad en todos los quatro ángulos de la monarquía, y así desde el cabo de Creux á la Coruña, y desde Fuenterrabia hasta Cádiz se prestaron igualmente todos los españoles á morir antes que

consentir ser uncidos al yugo del villano usurpador que mancillára el trono de Pelayo.

Fernando, este jóven monarca, apenas escucha las aclamaciones del pueblo, quando seducido por el maldito *Beauharnois*, cuyos engaños apoya el maldito *Savary*, parte á encontrarse con *Napoleon*, por no exponer la generosidad de vasallos tan nobles á los horrores y asolamiento de la guerra. Logra al cabo sus pérfidas intenciones el tirano, y *Murat*, señalando el dia mas solemne de la patria, riega con sangre inocente los alrededores y calles de la Corte. Saltan las centellas de la pira que abraza las primeras víctimas de la España, á todas las provincias, y con movimiento uniforme é igual, juran todas vengar la sangre de los héroes de Madrid. No saben, sin embargo, aprovechar el denuedo con que espontáneamente se ofrecen á la muerte mil y mil combatientes que solo aguardan la señal para arremeter. Los acaudillan, es verdad; pero señálanles para capitanearlos á aquellos que por entrometidos y osados hallan en su bellaqueria sobrados motivos para el abajamiento y favor.

La ambicion con las demas artes rateras logran entronizarse, y la modestia no encuentra cabida sino en la humillacion. Grados y ascensos se reparten sin discrecion, quando para vengar la sangre de nuestros hermanos, nada importaba el boato de los Césares y Darios.

Así resulta que los vencedores de Baylen son destrozados en Tudela, y perseguidos hasta los montes de Andalucía; dispersos los extremeños en Burgos; derrotados los asturianos y gallegos en Espinosa; los aragoneses se retraen á sus trincheras; Cataluña abandonada á su suerte, y Madrid entrada á sacomanos.

Este fatal resultado no encuentra mejoras todavia. Se suceden gobiernos á gobiernos, mas como no se arranca la raíz, retoñan siempre unos mismos renuevos en quantas formas se pretende cambiar.

Todos gritan patriotismo, mas yo no encuentro la patria. Sin ella no puede haber patriotismo, sino pasiones. Si estas hubieran acabado, así como los pomposos capitanes que acaudi-

llaron nuestras primeras tropas, tendríamos ya gobierno, es forzoso que acabe la rutina, y entónces tendríamos ciudadanos. Pero en tanto que las togas y bordados, y la demas gerigonza y batahola cortesana señalen las personas para los destinos, nada bueno podemos esperar.

Todo es nuevo y extraño en nuestro levantamiento, y nuevos deben ser los que manden, como extrañas las medidas que adopten. A un mercader tuvo Atenas por legislador: Licurgo no fué letrado; del pueblo ha sido el primer cónsul de Roma; y el que mejor gobernó la España no fué el sabio Alfonso, sino Fernando el católico. Estas huellas debemos seguir, si deseamos acertar.

..... Si ciudadanos
quieres, eleva las almas.

Así es que nada hemos adelantado al cabo de quatro años de penosa y continuada lucha. Gritan los buenos en las Cortes por las saludables reformas de la Nación, mas con harto trabajo logran que algunas se aprueben, porque la pluralidad es siempre la que decide, aunque no sea lo mejor aquello que sanciona. *Es infinito el número de los necios*, dice el divino oráculo; pero este axioma moral no es adoptado en la política. ¡Tal es la ciencia de los hombres!

¿Será igual el fruto que en lo sucesivo recojamos de los sacrificios que aun nos restan por hacer? Así lo creo; porque no se quieren escuchar las quejas repetidas de los buenos que gimen por los desastres del pueblo.

O mengua! O descuido! O siglo!

P. C.

Artículo remitido,

Sr. Redactor: he visto impresa la representacion de D. Gregorio Antonio Fitzgerald sobre la infraccion de la Constitucion á los dos dias de jurada. La moderacion del contenido de dicha representacion me ha llenado de un sumo placer al ver que su autor no se vale de términos insultantes á las autoridades, ni ménos hace relacion de otras faltas del infractor, pues sería dis-

culpable el que le dixese que habia sido mandada batir su casa por un general que jamas ganó una accion á los enemigos de la patria; y si no véanse las de la Colonia y S. Pedro contra el teniente coronel Pak, en las que hasta el sable le tomaron prisionero. Véanse tambien las que dispuso ultimamente como son la de S. José, el bombeo de Buenos-Ayres, Isla de Ratas, las Piedras y otras varias que se omiten y constan por documentos en la Regencia.

Lo que dice de la infraccion, no lo estrañe vmd. pues á este señor lo mismo le dá observar las leyes que infringirlas; y si vmd. lo duda, procure los documentos que hayan venido contra él de Montevideo al gobierno y los tribunales.

Quando llegó de América, algunos que sabemos qual habia sido su comportacion, pensamos se le tomase residencia; pero fué al contrario, porque á las pocas horas de su llegada (bien que no habia quien desempeñase como él el mando, ni quien infringiese la Constitucion) ya estaba nombrado general del canton en donde confirmó mas su arbitrariedad y despotismo.

Nadie creo estrañó este nombramiento porque en la calle ancha se aseguraba tenia un padrino que... y esto es probable fuese cierto, en virtud de que ahora se dice viene llamado por el gobierno á responder de su conducta.

Insertando este artículo en su periódico espero que vmd. saldrá de muchas dudas, y el público se satisfará del carácter de este afortunado... general. B. S. M. S. S.

B. P.

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. Está de venta una máquina eléctrica del mayor tamaño, construida en Paris baxo la direccion del célebre *Sigaud de la Fond*. Un microscopio solar y una máquina neumática tambien trabajadas en aquella capital. Darán razon en la calle del Puerto núm. 64, y en la Isla en la de S. Nicolas núm. 40.

IMPRESA DE FIGUEROA, CALLE DE LINARES.